

Le Dipaz reconnaît la contribution de Cuba à la paix en Colombie



Bogota, 10 août (RHC) Le Dialogue inter-églises pour la paix en Colombie - Dipaz - a reconnu jeudi Cuba, son peuple et son mouvement œcuménique pour son rôle important en faveur de la paix dans ce pays d'Amérique du Sud.

La rencontre entre le pasteur Kenneth Mtata, directeur du programme du Conseil œcuménique des Eglises (COE) pour le témoignage public et la diaconie, et l'ambassadeur cubain Javier Caamaño a eu lieu lors de la deuxième journée de la Rencontre internationale pour la réconciliation en Colombie, organisée par le Dipaz.

La reconnaissance a été remise au Conseil cubain des Églises, au Centre Martin Luther King, à l'Église presbytérienne réformée de Cuba et au Mouvement chrétien de Cuba.

Lors de cet événement, le pasteur Kenneth Mtata a rappelé que lors de la 11e Assemblée du COE l'année dernière, une résolution en faveur de Cuba avait été adoptée.

Il a rappelé que les participants avaient appelé à retirer Cuba de la liste des pays qui soutiennent le terrorisme et à accompagner les Eglises en tant que voix prophétiques pour la paix, l'espoir, la coopération et le respect mutuel.

En outre, a-t-il ajouté, la résolution comprend des appels à la levée des sanctions internationales imposées à Cuba - telles que le blocus économique, commercial et financier des États-Unis.

Aureliano Carbonell, membre de la table de négociation de paix de l'Armée de libération nationale (ELN), a également participé à l'événement et a estimé que l'inclusion de Cuba dans cette liste était injuste car elle respectait les protocoles des dialogues avec le gouvernement d'Iván Duque, qui se sont terminés par une rupture.

Pour sa part, l'ambassadeur cubain a exprimé sa gratitude et a souligné que "l'engagement de Cuba en faveur de la paix en Colombie est invariable et constitue une politique de principes".

"Nous sommes convaincus que la sortie du conflit interne en Colombie passe par la négociation, et dans tout ce que les parties, d'un commun accord, considèrent que Cuba peut faire, vous pouvez être convaincus que nous continuerons à le faire, comme cela a été le cas au cours des dernières décennies", a-t-il souligné.

En ce qui concerne l'inscription sur cette liste absurde, le diplomate a expliqué que si Cuba avait extradé les membres de la délégation de l'ELN, comme l'avait demandé le gouvernement colombien à l'époque, les pourparlers de paix dans le monde auraient pris fin, car elle aurait violé son rôle de garant et les engagements pris entre les États, et aurait créé un précédent.

À la fin de l'acte de reconnaissance, le président du Conseil cubain des Églises, Joel Ortega Dopico, a souligné l'importance de la justice dans le monde et les valeurs du peuple cubain en matière de défense de la paix.

"Le mot qui me vient à l'esprit est fidélité, être fidèle", a déclaré M. Ortega, qui a conclu son discours et l'acte de reconnaissance de Cuba pour sa contribution à la paix en Colombie par des vers simples de José Martí :

Je fais pousser une rose blanche/En juin comme en janvier,

Pour l'ami sincère/Qui me donne sa main franche.

Et pour le cruel qui m'arrache/le cœur avec lequel je vis,

Je ne cultive ni chardon ni ortie/Je cultive la rose blanche.

(Source : Prensa Latina).



Radio Habana Cuba